



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:51

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 05 de Enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Inicia fichado en EE.UU.

- +A partir de hoy a los visitantes extranjeros se les hará una ficha con fotos y huellas dactilares electrónicas.
- +Brasil les devuelve la moneda y embajadora norteamericana reclama.

+Exitosa llegada a Marte.

- +Nave estadounidense tuvo un descenso impecable.

+Gasolina llega a precio récord.

- +Galón de gasolina súper alcanza los 37.71 córdobas en Managua, el mayor precio desde 1996.

El Nuevo Diario

+Nicas martirizados.

- +Ultrajes, dolor y lágrimas en frontera tica.
- +Policías ticos, molestos por el trabajo del fotógrafo Isidro Hernández, de END, intentaron llevarlo a territorio tico.
- +Autoridades migratorias de Costa Rica están quitando cédulas de residencia a nicaragüenses que tienen años de vivir allá.
- +Mar humano colmó el puesto de Peñas Blancas cuando miles de nicas regresaban a sus trabajos en el país del sur.
- +Pasaporte, documento que piden a todo el que ingresa a Costa Rica. En sólo una hora devolvieron a quince nicaragüenses.

+No pagarán por el cambio de cilindro.

- +Movimiento comunal apoyará marcha para prorrogar el plazo para sustituciones.

+Primeras fotos y en busca de vida.

- + "Amartizaje" funcionó como estaba previsto y hubo júbilo en la Tierra.
- +Fotos en blanco y negro primero y luego otras a colores.
- +Siguientes misiones son buscar agua o vestigios de vida.

+Herrera renuncia al jurado de conciencia.

- +Lo juzgarán a derecho.
- +Abogado defensor y familiares rechazan también la segunda acusación contra el ex juez.
- +Revelan detalles sobre su relación con Tania cuando se produjo el intento de homicidio.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:51

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El valor de la esperanza.

“La reconocida firma encuestadora Gallup International dio a conocer a fines de la semana recién pasada los resultados de la encuesta que hizo en 60 países de diversas partes del mundo, sobre el nivel de optimismo y confianza de la gente ante el futuro inmediato y particularmente frente al nuevo año, 2004, que acaba de comenzar. Lamentablemente Gallup no toma en cuenta a Nicaragua para hacer estas encuestas, pues sería interesante y útil para múltiples efectos saber cuánta confianza, optimismo y esperanza tienen los nicaragüenses, en las circunstancias actuales. Aquí, como en todas partes del mundo, unas personas ven el futuro con optimismo y otras han perdido la confianza en el país y en ellas mismas; lo que depende de las condiciones materiales de existencia de cada quien, de su estabilidad o inestabilidad emocional, de su tranquilidad espiritual o de los conflictos anímicos que pueda estar sufriendo en el momento de la encuesta.”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Todo el tiempo es igual, pero: ¡Feliz Año Nuevo! (Ary Neil Pantoja)

“El presidente Enrique Bolaños debe comenzar a hacer algo, pero ya. Llevamos dos años “remangándonos” el estómago y su gobierno aún no da visos de mejorar la situación de la mayoría empobrecida que clama por empleo, salud, educación y justicia. Llevamos dos “felices años nuevos” y aún no asoma el progreso ni se ve mejoría en la calidad de vida de los nicaragüenses.”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:51

PAG - 3 -

Diálogo entre Rizo y el médico de don Enrique. (León Núñez)

“Después de mucha insistencia los dramaturgos de Acoyapa decidieron, por fin, poner en escena en mi casa de Chontales la obra de teatro titulada: Diálogo entre Rizo y el médico de don Enrique...”

Rizo: De ninguna manera. Usted me está mal interpretando. Yo no deseo la muerte de nadie. A don Enrique yo lo aprecio, lo estimo y lo quiero. Pero por una “preocupación constitucional” (Arto. 149, inciso a) debo estar atento a su salud, pues yo lo sustituyo en caso de muerte, y recuerde que “todos somos de la muerte”, y no quisiera que el fallecimiento de don Enrique me cogiera de sorpresa. Una sorpresa de esta clase hasta me podría causar o un síncope cardíaco o una profunda depresión que me impediría asumir la Presidencia de la República. Usted no se imagina cómo me afecta la muerte de un amigo, principalmente cuando no estoy preparado para recibir una noticia de esta naturaleza.

El médico: Señor Vicepresidente, su “preocupación constitucional” no tiene razón de ser. Relájese. Duerma tranquilo. El Presidente no va a morir en el ejercicio de su cargo. Está genéticamente programado para vivir 96 años.

El Vicepresidente, después de despedirse del médico de don Enrique, se fue inmediatamente de la fiesta. Algunos de los que estuvieron presenciando esta obra de teatro vieron que el doctor Rizo se había ido triste, como resignado ante los argumentos del médico de don Enrique. Sin embargo, otros lo vimos ir alegre no solamente por la buena salud del Presidente sino también por su esperanza genética de vida”.

Van tras el salario. (Douglas Carcache)

“El problema, me parece, es que los caficultores quieren seguir pagando poco a los cortadores, para tener una ganancia mayor; y en esas circunstancias la ley del mercado los está dejando sin brazos para la cosecha, porque hay otros caficultores que pagan mejor, aunque estén en Costa Rica u Honduras”.

¿Y usted qué opina? Sobre elección de nueva Junta Directiva de la Asamblea Nacional.

“No me interesa para nada ese asunto, ya que en la Asamblea Nacional nunca se han aprobado leyes que beneficien a la ciudadanía nicaragüense”. **Marcony Pérez Gutiérrez. Comerciante**

“Espero que no sea controlada por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), porque podríamos ver en libertad en los próximos días al ex presidente Arnoldo Alemán Lacayo”. **Eddy Rivas. Dependiente.**

“Para mí que va haber negociación entre el FSLN y el PLC para la excarcelación de Arnoldo Alemán, reformar el Presupuesto General de la República y las elecciones municipales”. **Juan Ramón Aburto.**

Trabajador por cuenta propia.

“Espero que la nueva Junta Directiva apruebe leyes que realmente beneficien a los más necesitados, y no como ocurrió con la actual que se dedicó únicamente a solucionar sus propios problemas”. **Byron**

Espinosa. Comerciante.

El Nuevo Diario

La prehistoria y los dinosaurios. (Marco A. Cajina)

“El año que duró la vida útil del gabinete de 2003, con pocas caras nuevas, trajo cambios que resultaron inefectivos e incompletos para manejar la coyuntura política. Es hora de que el presidente comience a afianzar su legado, ajustando su gabinete para darle la unidad que le han planteado construir a los EU y enfrentar el desafío del Frente Sandinista de Liberación Nacional. Si en cambio insiste en gobernar con la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:51

PAG - 4 -

lógica heredada por los arnoldistas de fuerte presencia en el “nongroup” del gabinete actual (“después de mí, el diluvio”), su predicado inicial lo pondrá en la historia como quizás uno de los más inefectivos gobernantes de la historia de Nicaragua. Vista la necesidad de un gabinete de verdad y no de lujo, el presidente Bolaños pudiera simplemente resignarse a la tarea de administrar el país a la espera del retorno de la derecha a continuar el cacareado PND. El país ya está dejando atrás la obsesión con el 25 aniversario de la Revolución. Es lamentable la obsesión de la izquierda por rescatar, incluso añorar, un período cuando la lucha de clases reemplazó a la moderación; la revolución desplazó a la evolución, y la ignorancia terminó por imponerse a la cordura y al Estado de Derecho”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Honduras anticipa victoria en La Haya. (Pág. 3 A)

+Funcionario de ese país confía en que se mantendrá tendencia de fallos favorables en esa Corte Internacional.

+Sentencia podría estar lista en los próximos 20 meses.

+Diputada cristiana cuenta con 51 “votos democráticos”. (Pág. 3 A)

+Legislador Azul y Blanco dice que esos votos existen “sólo si fueron hechos en La Paz Centro”.

+Rápida recuperación del diputado Cuadra. (Pág.3 A)

+Ayer hasta pedía que le dieran de alta.

+El diputado Jaime Cuadra sería trasladado hoy de la Unidad de Cuidados Intensivos donde se recupera de una hemorragia subdural a una sala de cuidados intermedios ante la notable mejoría que viene presentando. Ayer mismo se procedió a alimentarlo de forma oral, aseguró su colega de la bancada Azul y Blanco, Miguel López.

+Suplemento Nicaragua: País ganador en la negociación del CAFTA.

El Nuevo Diario

+Reelección en ausencia de Cuadra abre polémica. (Pág. 3 A)

+ Arnoldismo se declara en “alerta roja”.

+Método sería respaldado por el FSLN, pero desde ya es rechazado por Wilfredo Navarro.

+Rumores sobre un accidente del azul y blanco Alfredo Gómez.

+ Con voluntad y austeridad hallarían millones buscados. (Pág. 3 A)

+Gastos exagerados en combustibles, llantas, viajes, etc.

+Mientras los sectores sociales anuncian que iniciarán el año con una jornada de protestas reclamando aumentos en el raquíctico presupuesto que les fue asignado el pasado diciembre, EL NUEVO DIARIO identificó en sólo cinco instituciones del Estado gastos exagerados que suman casi 221 millones de córdobas y cuya optimización podría reducir sensiblemente esta cantidad.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:51

PAG - 5 -

+Gutiérrez aspira a presidir Contraloría. (Pág. 5 A)

+ Si Quiñónez puede en Asamblea.

+ El año podría comenzar no muy bien en la Contraloría General de la República (CGR), pues el contralor Juan Gutiérrez Herrera se perfila, según una fuente, como el candidato a ocupar la presidencia de la institución a lo largo de este año, que es el último en que los actuales colegiados estarán dirigiéndola.